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IN PRIMO PIANO: 

- Progetto SportPerTutti: proseguono le presentazioni cittadine. Servizio TGR 

Rai con Uisp Campania. 

- Città aperte e SportPerTutti: Protocollo Uisp e Ali ( Su Gazzetta dello Sport e 

altri)  

- “Marcare la meta”: Uisp presenta la nuova tessera. La riunione della giunta 

nazionale a Bologna 

 

 

ALTRE NOTIZIE: 

- Crisi di governo: Ora più che mai lavorare per affrontare le 
emergenze 

- Nasce l’alfabeto della Gentilezza nello sport. Silvia Salis 
racconta le sue parole del cuore  

 

NOTIZIE DAL TERRITORIO: 

- Uisp Cremona: Corsa Rosa Uisp, i proventi consegnati alle associazioni  

https://www.rainews.it/tgr/campania/notiziari/video/2022/07/TGR-Campania-del-23072022-ore-1930-f06b0aa4-3cb1-4bf6-a6df-ff8724e75f5a.html
https://www.rainews.it/tgr/campania/notiziari/video/2022/07/TGR-Campania-del-23072022-ore-1930-f06b0aa4-3cb1-4bf6-a6df-ff8724e75f5a.html
https://incodaalgruppo.gazzetta.it/2022/07/22/siglato-a-roma-protocollo-dintesa-tra-ali-autonomie-locali-italiane-e-uisp/?refresh_ce
https://incodaalgruppo.gazzetta.it/2022/07/22/siglato-a-roma-protocollo-dintesa-tra-ali-autonomie-locali-italiane-e-uisp/?refresh_ce
https://www.settimanasport.com/2022/07/24/leggi-notizia/argomenti/altri-sport-4/articolo/marcare-la-meta-luisp-si-prepara-per-la-nuova-stagione.html?fbclid=IwAR3vPCHyeuaKda8TMiakbFDVuHzmdeeKZN8bn5r1m2nW69iV5634qK2xEZE
https://www.settimanasport.com/2022/07/24/leggi-notizia/argomenti/altri-sport-4/articolo/marcare-la-meta-luisp-si-prepara-per-la-nuova-stagione.html?fbclid=IwAR3vPCHyeuaKda8TMiakbFDVuHzmdeeKZN8bn5r1m2nW69iV5634qK2xEZE
https://www.forumterzosettore.it/2022/07/22/crisi-governo-forum-terzo-settore-ora-piu-che-mai-lavorare-con-responsabilita-per-affrontare-emergenze/
https://www.forumterzosettore.it/2022/07/22/crisi-governo-forum-terzo-settore-ora-piu-che-mai-lavorare-con-responsabilita-per-affrontare-emergenze/
https://luce.lanazione.it/sport/alfabeto-gentilezza-sport-silvia-salis/
https://luce.lanazione.it/sport/alfabeto-gentilezza-sport-silvia-salis/
https://www.cremonaoggi.it/2022/07/24/corsa-rosa-uisp-i-proventi-consegnati-alle-associazioni/


VIDEO DAL TERRITORIO: 

- Uisp Venezia: Centro estivo multisport, continua per tutto il mese di 

agosto  

- Uisp Sassari, continua il divertimento al centro estivo multisport Uisp 

di URI 
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Uisp Piemonte “in campo” contro l'abbandono 

della pratica sportiva e il malessere sociale 

Lanciato il progetto Sport per Tutti – Living Lab: un percorso di 

condivisione e formazione che coinvolgerà istituzioni, società, ragazzi e 

ragazze con l'obiettivo di promuovere lo sport 

 

 

Contrastare l'abbandono della pratica sportiva e il malessere sociale: sono questi gli 
obiettivi principali del progetto Sport per Tutti – Living Lab, promosso da UISP a livello 
nazionale e finanziato dal Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali. 

Gli obiettivi 

In Piemonte, Sport per Tutti – Living Lab coinvolgerà i comitati territoriali Torino e Valle 
Susa sui temi della dimensione sociale, ambientale ed economica dello sport. I comuni 
aderenti, oltre a Torino, sono Avigliana, Nichelino, Collegno e Moncalieri: “Ci siamo 
concentrati - spiega la responsabile del progetto Simona Zamboni – sull'abbandono della 
pratica sportiva, peggiorato con la pandemia, e sulle sue ricadute a livello sociale spesso 
concretizzate in fenomeni di aggressività. Lo sport, come dimostrato da un parere del 
Comitato Economico e Sociale Europeo, è portatore di benessere su più livelli”. 

Il progetto 

Il progetto coinvolgerà diversi attori in un percorso di condivisione e formazione 
innovativa che si concluderà a giugno 2023 con un seminario di restituzione in programma 
a Nichelino: “Vogliamo - conclude Zamboni – stimolare il dialogo sul tema aprendo una rete 
tra diversi soggetti: parallelamente si svilupperanno un percorso di formazione dedicato ai 
dirigenti delle società sportive e alcuni tavoli di lavoro dedicati alle istituzioni aderenti. 
Successivamente, le persone 'formate' si dedicheranno ai ragazzi con il tentativo di far 
emergere il proprio punto di vista; il seminario finale si caratterizzerà come un grande 
momento di confronto tra tutti i partecipanti”. 

 



 

La vocazione sociale della Uisp nella 
progetto “Sportpertutti” 

GROSSETO – Si è tenuta oggi, venerdì 22 luglio, nella sala “Osvaldo 
Faenzi” della Uisp di Grosseto, la conferenza stampa di presentazione del 
Progetto Sportpertutti, un’iniziativa di carattere ministeriale (art.72 del 3 
luglio 2017) e nazionale iniziata a gennaio e che terminerà a giugno 2023, 
alla quale il Comitato Uisp di Grosseto Aps ha aderito. 

Il progetto nazionale, come spiegato anche dall’intervento di Marco Celi della 
Progettazione Nazionale Uisp, prevede varie azioni, con il coinvolgimento di 26 
comitati territoriali e 16 comitati regionali, con lo stanziamento di una somma 
pari a 350.000 euro. 

Si tratta di progetti atti a creare una rete di collaborazioni e di iniziative per 
sostenere l’accessibilità all’attività sportiva e per valorizzare il ruolo dello sport 
nel processo di riattivazione socio-economica post Covid-19. Gli effetti negativi 
della crisi Covid-19, anche se hanno colpito tutto il territorio nazionale, si sono 
manifestati con più forza nelle città rendendole meno inclusive, sicure e 
sostenibili. 

Le attività previste dai progetti si concentrano sulla dimensione urbana della 
“deprivazione sportiva” al fine di “ri-attivare” e valorizzare lo sport come 
strumento per il raggiungimento degli obiettivi di rigenerazione urbana. 

Il Comitato Uisp di Grosseto ha aderito ai progetti “Voucher” e “Operatore 
sportivo nazionale”. 

Il primo progetto prevede l’erogazione di voucher (nell’ordine delle 50 unità con 
un contributo di 100 euro) per consentire l’accesso all’attività sportiva, presso le 
Associazioni affilate UISP, dei soggetti più a rischio di esclusione a causa degli 
effetti economici della crisi COVID-19. 

“Le persone interessate potranno effettuare la domanda online tramite link che 
verrà pubblicato sulla pagina della Uisp Territoriale – esordisce il presidente del 
Comitato Uisp di Grosseto Aps Sergio Perugini – in base all’ISEE poi saranno 
analizzate dalla Uisp Nazionale e dal Ministero e in seguito verranno avvisati i 
comitati Uisp e le associazioni dove il richiedente parteciperà all’attività sportiva. 



Nel progetto si sono attivate collaborazioni con associazioni che operano nello 
sport sociale ed inclusivo come Asd Barbanella e la Asd Nomadelfia, ma 
comunque le domande possono essere presentate da partecipanti di tutte le 
associazioni affiliate Uisp”. 

Il secondo progetto denominato “Animatore sportivo territoriale” prevede che il 
Comitato attivi collaborazioni con partenariati (cooperative sociali, associazioni 
sportive e associazioni del terzo settore) per sviluppare attività sportive rivolte a 
persone a rischio di esclusione. 

“ Per questa parte di progetto verranno stanziate 8.500 euro – prosegue 
Perugini- nello specifico ci siamo già attivati con la Cooperativa Sociale Uscita di 
Sicurezza per effettuare un corso di ginnastica dolce rivolto ai disabili della 
residenza Il Sole e a tale proposito voglio ringraziare il responsabile della casa Il 
Famiglia Paolo Tusa e tutti coloro che sono intervenuti in questo incontro. Inoltre 
prosegue anche la collaborazione con l’Auser per iniziare nuovi corsi nelle sedi 
già attive di Massa Marittima e Follonica e potenzieremo l’organizzazione di 
camminate all’interno del capoluogo, nei parchi e sugli argini del fiume con 
l’attività di Fitwalking capitanata dal vicepresidente Massimo Ghizzani”. 

La Uisp metterà a disposizione operatori sportivi per far svolgere attività 
all’aperto alle quali ogni persona potrà partecipare in forma completamente 
gratuita. 

“Grazie al lavoro e all’impegno della Uisp – commentano all’unisono il sindaco di 
Grosseto Antonfrancesco Vivarelli Colonna, il vicesindaco nonché assessore allo 
sport Fabrizio Rossi e l’assessore al sociale Sara Minozzi –continuiamo a 
lavorare per tutti i soggetti che, per via degli effetti economici della pandemia, si 
trovano oggi a dover affrontare il dramma dell’esclusione sociale. Lo sport, in 
questo senso, continua a essere lo strumento principale per riattivare il motore 
dell’aggregazione e della socialità che si era arrestato. Con questo due progetti, 
il messaggio non potrebbe essere più chiaro: nessuno è solo”. 

 

 

Europa, salute, ambiente. L’Uisp presenta 

il progetto “SportPerTutti” 
by REDAZIONE 

https://orvietosi.it/author/elzevira/


 in Sport, Notizia Principale, Archivio notizie 

“Coesione sociale, voglia di futuro, una vita quotidiana migliore. Questa è l’Europa di cui 

c’è bisogno. La ripresa dello sport sociale e per tutti riparte da qui: visioni e pratiche capaci 

di generare salute, entusiasmo e socialità”. Su questi presupposti l’Uisp Comitato 

regionale Umbria, unitamente ai Comitati territoriali Perugia-Trasimeno e Orvieto-

Mediotevere, partecipa al progetto nazionale “SportPerTutti: rete di collaborazioni e 

iniziative per sostenere l’accessibilità all’attività sportiva e per valorizzare il ruolo dello 

sport nel processo di riattivazione socio-economica post Covid-19”. 

Il progetto “SportPerTutti” si realizzerà complessivamente in 15 regioni italiane con il 

coinvolgimento di 26 Comitati territoriali Uisp, insieme ad altri soggetti del Terzo settore, 

Università e reti associative. Il progetto è finanziato dal Ministero del Lavoro e delle 

Politiche sociali. 

Lo sport è sviluppo, sostenibilità, inclusione: dopo il lungo periodo della pandemia, lo sport 

sociale e per tutti rappresenta un approccio strategico per costruire una società più 

resiliente e sostenibile, obiettivi legati alle priorità dell’Agenda 2030 dell’Onu. 

“Stiamo vivendo a livello nazionale un momento di criticità persistente – dichiara Fabrizio 

Forsoni, presidente regionale Uisp Umbria – ci troviamo nella necessità di riattualizzare le 

nostre iniziative. Anche nella nostra realtà umbra abbiamo assistito ad uno stop forzato 

prolungato della maggior parte delle attività sportive non professionistiche e non 

agonistiche, occorre rilanciare l’attività e la pratica sportiva declinandola in tutte le sue 

potenzialità e le sue funzioni. 

Lo sport non solo è fondamentale per la salute psico-fisica delle persone, ma ha anche 

una funzione sociale, di inclusione, capace di prevenire o contrastare fenomeni di 

emarginazione o discriminazione. Questo progetto è inoltre in perfetta sintonia con la 

visione che sta portando avanti il nostro comitato , di partnership e coprogettazione con il 

Terzo Settore e con Istituzioni ed Enti locali, come già abbiamo fatto con l’accordo con 

Anci Umbria per promuovere stili di vita sani, benessere della persona e salute di 

comunità”. 

“Il nostro Comitato regionale si concentrerà prevalentemente sulle azioni di Living Lab per 

l’istituzione di tavoli tematici circa la dimensione sociale, ambientale ed economica dello 

sport, mentre i Comitati territoriali di Perugia-Trasimeno e Orvieto-Mediotevere saranno 

impegnati nella promozione sportiva attraverso l’attivazione di Animatori Sportivi 

Territoriali, profili con competenze specifiche per la pianificazione, organizzazione e 

realizzazione di attività, al fine di facilitare l’accesso alla pratica fisica e sportiva, di tutte le 

persone” dichiara Federica Bartolini, vice presidente regionale e referente del progetto. 

“Ci rivolgeremo – aggiunge – specialmente ai soggetti più a rischio di esclusione, ovvero i 

bambini, sui quali lavorerà il Comitato Perugia-Trasimeno, guidato dal presidente Daniele 

Federici, e gli Over 65, per i quali opererà il Comitato Orvieto – Mediotevere coordinato 

dalla presidente Isabella Tedeschini. Abbiamo aderito con convinzione ed entusiasmo a 

questo progetto nazionale, che punta ad uno sport sociale, inclusivo e sostenibile, temi 

che da sempre in Umbria portiamo avanti quotidianamente con le nostre attività”. 

https://orvietosi.it/category/sport/
https://orvietosi.it/category/notizia-principale/
https://orvietosi.it/category/archivio-notizie/


Le azioni del progetto saranno intraprese nei prossimi mesi, con percorsi partecipati e il 

coinvolgimento dell’associazionismo locale e di base e delle istituzioni. 

 

 
Europa, salute, ambiente: l’Uisp presenta il 

progetto “SportPerTutti” 
 Lug 22, 2022 

Questa è l’Europa di cui c’è bisogno: coesione sociale, voglia di futuro, una vita 

quotidiana migliore. La ripresa dello sport sociale e per tutti riparte da qui: visioni e 

pratiche capaci di generare salute, entusiasmo e socialità. Su questi presupposti l’Uisp 

Comitato regionale Umbria, unitamente ai Comitati territoriali Perugia-Trasimeno 

e Orvieto-Mediotevere, partecipa al progetto nazionale “SportPerTutti: rete di 

collaborazioni e iniziative per sostenere l’accessibilità all’attività sportiva e per 

valorizzare il ruolo dello sport nel processo di riattivazione socio-economica post Covid-

19”. 

Il progetto “SportPerTutti” si realizzerà complessivamente in 15 regioni italiane con il 

coinvolgimento di 26 Comitati territoriali Uisp, insieme ad altri soggetti del Terzo 

settore, Università e reti associative. Il progetto è finanziato dal Ministero del Lavoro e 

delle Politiche sociali. 

Lo sport è sviluppo, sostenibilità, inclusione: dopo il lungo periodo della pandemia, lo 

sport sociale e per tutti rappresenta un approccio strategico per costruire una società più 

resiliente e sostenibile, obiettivi legati alle priorità dell’Agenda 2030 dell’Onu. 

“Stiamo vivendo a livello nazionale un momento di criticità persistente – 

dichiara Fabrizio Forsoni, presidente regionale Uisp Umbria – ci troviamo nella 

necessità di riattualizzare le nostre iniziative. Anche nella nostra realtà umbra abbiamo 

assistito ad uno stop forzato prolungato della maggior parte delle attività sportive non 

professionistiche e non agonistiche, occorre rilanciare l’attività e la pratica sportiva 

declinandola in tutte le sue potenzialità e le sue funzioni. Lo sport non solo è 

fondamentale per la salute psico-fisica delle persone, ma ha anche una funzione sociale, 

di inclusione, capace di prevenire o contrastare fenomeni di emarginazione o 

discriminazione. Questo progetto è inoltre in perfetta sintonia con la visione che sta 

portando avanti il nostro comitato , di partnership e coprogettazione con il Terzo Settore 

e con Istituzioni ed Enti locali, come già abbiamo fatto con l’accordo con Anci Umbria 

per promuovere stili di vita sani, benessere della persona e salute di comunità”. 

“Il nostro Comitato regionale si concentrerà prevalentemente sulle azioni di Living 

Lab per l’istituzione di tavoli tematici circa la dimensione sociale, ambientale ed 

economica dello sport, mentre i Comitati territoriali di Perugia-Trasimeno e 

Orvieto-Mediotevere saranno impegnati nella promozione sportiva attraverso 

http://www.umbriadomani.it/sport/europa-salute-ambiente-luisp-presenta-il-progetto-sportpertutti-287293/


l’attivazione di Animatori Sportivi Territoriali, profili con competenze specifiche per 

la pianificazione, organizzazione e realizzazione di attività, al fine di facilitare l’accesso 

alla pratica fisica e sportiva, di tutte le persone – dichiara Federica Bartolini, vice 

presidente regionale e referente del progetto – Ci rivolgeremo specialmente ai soggetti 

più a rischio di esclusione, ovvero i bambini, sui quali lavorerà il Comitato Perugia-

Trasimeno, guidato dal presidente Daniele Federici, e gli Over 65, per i quali 

opererà il Comitato Orvieto – Mediotevere coordinato dalla presidente Isabella 
Tedeschini. Abbiamo aderito con convinzione ed entusiasmo a questo progetto 

nazionale, che punta ad uno sport sociale, inclusivo e sostenibile, temi che da sempre in 

Umbria portiamo avanti quotidianamente con le nostre attività”. 
Le azioni del progetto saranno intraprese nei prossimi mesi, con percorsi partecipati e il coinvolgimento 
dell’associazionismo locale e di base e delle istituzioni. 

 

 

 



 

 
 

  

Siglato a Roma protocollo d’intesa tra Ali-

Autonomie Locali Italiane e Uisp 

Contribuire a sviluppare e diffondere lo sport come fattore di crescita, “con 

particolare attenzione nel garantire pari opportunità e inclusione”: è questo 

l’obiettivo che si prefiggono Ali-Autonomie Locali Italiane e Uisp-Unione Italiana 

Sport Per tutti con il Protocollo d’Intesa siglato oggi a Roma. 

Tiziano Pesce, presidente Uisp, e Matteo Ricci, presidente nazionale Ali, hanno 

firmato l’accordo che ha durata triennale, nella sede nazionale delle Autonomie 

Locali Italiane, presenti Valerio Lucciarini De Vincenzi, direttore generale Ali, e 

Tommaso Dorati, gegretario generale Uisp, con il comune impegno di valorizzare le 



esperienze di educazione alla cittadinanza attiva dell’associazionismo sportivo 

diffuso; attivare tavoli di confronto per una lettura organizzata del bisogno 

sportivo nel territorio che possa essere la base per orientare le scelte urbanistiche e 

di realizzazione dell’impiantistica sportiva di base, la spese sociale sportiva, 

ambientale ed educativa dei Comuni, Province e Regioni; promuovere ed 

incentivare percorsi e azioni di coprogrammazione e coprogettazione. 

«Ci impegneremo a favorire tavoli intersettoriali nelle pubbliche amministrazioni – 

ha dichiarato Matteo Ricci, presidente nazionale di ALI – per legittimare il valore 

sociale dello sport all’interno delle politiche di welfare, includendo l’area legata alla 

prevenzione e alla promozione della salute di cui l’attività sportiva e fisica fanno 

parte. Lo sport è legato alla cittadinanza e alla salute. I sindaci e gli amministratori 

locali conoscono bene quanto sia importante e vitale per le nostre città avere 

impianti sportivi, aree fitness, parchi, ciclopiste, percorsi pedonali, quanto siano 

fondamentali per il benessere pisco-fisico e sociale delle nostre comunità, la 

capacità che hanno gli impianti e i luoghi sportivi di incrementare la socializzazione 

attorno ad essi, vitalizzare le comunità, creare partecipazione consapevole e 

un’educazione dei giovani alla cittadinanza attiva. La collaborazione con Uisp – 

conclude Ricci – aprirà nuove occasioni di sviluppo e di benessere per le nostre 

città, i nostri territori e per tanti cittadini, dai più giovani agli anziani». 

«Siamo ogni giorno al lavoro per predisporre campagne e progetti – dice Tiziano 

Pesce, presidente Uisp – che utilizzino il carattere trasversale dell’attività sportiva 

praticata ed il suo valore sociale e che coinvolgano le amministrazioni pubbliche 

per affermare nuovi stili di vita attiva per i cittadini, in tutte le età della vita». 

 

 

Città aperte e sport per tutti: accordo 

Ali e Uisp 

25/07/2022 - Tiziano Pesce, presidente Uisp, e Matteo Ricci, sindaco di Pesaro e presidente 

nazionale Ali, hanno firmato l’accordo che ha durata triennale. Obiettivo dell'accordo sarà 

sviluppare lo sport sociale nei territori e renderlo accessibile ai cittadini di tutte le età. 

 

Contribuire a sviluppare e diffondere lo sport come fattore di crescita, “con particolare 

attenzione nel garantire pari opportunità e inclusione”: è questo l’obiettivo che si 

prefiggono Ali-Autonomie Locali Italiane e Uisp-Unione Italiana Sport Per tutti con il 

Protocollo d’intesa siglato a Roma il 19 luglio. 

Tiziano Pesce, presidente Uisp, e Matteo Ricci, sindaco di Pesaro e presidente 

nazionale Ali, hanno firmato l’accordo che ha durata triennale, nella sede nazionale delle 

Autonomie Locali Italiane, presenti Valerio Lucciarini De Vincenzi, direttore generale Ali, e 

https://www.viverepesaro.it/2022/07/26/citt-aperte-e-sport-per-tutti-accordo-ali-e-uisp/2100223825#blocco_shorturl


Tommaso Dorati, segretario generale Uisp, con il comune impegno di valorizzare le 

esperienze di educazione alla cittadinanza attiva dell’associazionismo sportivo diffuso; attivare 

tavoli di confronto per una lettura organizzata del bisogno sportivo nel territorio che possa 

essere la base per orientare le scelte urbanistiche e di realizzazione dell’impiantistica sportiva 

di base, la spese sociale sportiva, ambientale ed educativa dei Comuni, Province e Regioni; 

promuovere ed incentivare percorsi e azioni di coprogrammazione e coprogettazione. 

“Un accordo molto importante quello tra UISP e Ali, che segna la partenza di una 

collaborazione da declinare sul nostro territorio. Per l’UISP l’obiettivo principale è quello di 

sviluppare lo sport sociale -commenta Mariassunta Abbagnara, presidente UISP Pesaro 

Urbino - rendendolo accessibile ai cittadini e alle cittadine di ogni età e questo accordo 

ribadisce un fondamentale impegno nella valorizzazione di uno sport che deve essere 

considerato diritto di cittadinanza”. 

"Siamo ogni giorno al lavoro per predisporre campagne e progetti – dice Tiziano Pesce, 

presidente nazionale Uisp - che utilizzino il carattere trasversale dell’attività sportiva praticata 

ed il suo valore sociale e che coinvolgano le amministrazioni pubbliche per affermare nuovi 

stili di vita attiva per i cittadini, in tutte le età della vita". 

"Ci impegneremo a favorire tavoli intersettoriali nelle pubbliche amministrazioni – ha dichiarato 

Matteo Ricci, presidente nazionale di ALI – per legittimare il valore sociale dello sport 

all’interno delle politiche di welfare, includendo l’area legata alla prevenzione e alla 

promozione della salute di cui l’attività sportiva e fisica fanno parte. Lo sport è legato alla 

cittadinanza e alla salute. I sindaci e gli amministratori locali conoscono bene quanto sia 

importante e vitale per le nostre città avere impianti sportivi, aree fitness, parchi, ciclopiste, 

percorsi pedonali, quanto siano fondamentali per il benessere pisco-fisico e sociale delle 

nostre comunità, la capacità che hanno gli impianti e i luoghi sportivi di incrementare la 

socializzazione attorno ad essi, vitalizzare le comunità, creare partecipazione consapevole 

e un’educazione dei giovani alla cittadinanza attiva. La collaborazione con Uisp – conclude 

Ricci – aprirà nuove occasioni di sviluppo e di benessere per le nostre città, i nostri territori e 

per tanti cittadini, dai più giovani agli anziani". 

Un ruolo importante per la realizzazione del Protocollo è stato svolto da Damiano Coletta, 

delegato ALI per lo sport e le politiche socio-sanitarie, particolarmente attento alle esigenze 

dei territori.  

da Uisp 

Comitato Provinciale Pesaro Urbino 

 

  

“MARCARE LA META”: L’UISP SI 

PREPARA PER LA NUOVA STAGIONE 



Lanciato lo slogan e la grafica della nuova campagna di tesseramento e 

comunicazione 

Si è tenuta oggi, sabato 23 luglio, a Bologna, la riunione della Giunta nazionale Uisp. In 
apertura delle sue comunicazioni introduttive, Tiziano Pesce, presidente nazionale Uisp, ha 
ricordato con riconoscenza il giornalista Vanni Lòriga, che accompagnò la crescita di 
Vivicittà nelle prime edizioni, in qualità di capoufficio stampa. 

Pesce è poi passato ad affrontare lo scenario del sistema sportivo e di quello del terzo 
settore alla luce dell’attuale crisi di governo, che rischia di interrompere il percorso dei 
processi in atto, soprattutto in riferimento al Pnrr, alle riforme e al cd decreto 
Semplificazioni. 

“Per questo motivo, insieme al Forum del Terzo settore, abbiamo lanciato in questi giorni 
pressanti appelli di responsabilità alle forze politiche per le urgenze in corso - ha detto il 
presidente dell’Uisp - in campo ci sono questioni vitali, come il Pnrr, la guerra in Ucraina, il 
tema dei rincari, gli sconvolgimenti climatici. Ed anche aspetti normativi che riguardano il 
completamento del percorso di riforma dello sport e del terzo settore, 

con la trasmigrazione verso il RUNTS-Registro Unico Nazionale del Terzo settore. Ci 
auguriamo che il governo, in carica per l’ordinaria amministrazione, riesca a concludere la 
discussione sul decreto Semplificazioni nella direzione da noi auspicata”. 

”Nonostante le difficoltà, l’Uisp continua ad essere protagonista della ripresa delle 
attività sportive, di formazione e dei progetti su tutto il territorio nazionale. Il progetto 
SportPerTutti ci vede in prima fila con le presentazioni che stanno coinvolgendo decine di 
città, così come il progetto SportPoint sulle consulenze a asd e società sportive, che 
riprenderà il 7 settembre con il coinvolgimento diretto della Scuola Superiore Sant’Anna di 
Pisa. Proseguono le attività, i Centri estivi multisport e i Campionati nazionali, i nostri 
approfondimenti con i Comitati regionali, ultimo in ordine di tempo quello sulle politiche 
per la promozione della salute: i segnali sono molto positivi”. 

”In questi giorni l’Istituto per il Credito Sportivo ha presentato la ricerca “Il Pil dello 
sport” dove viene fotografata la dimensione economica del fenomeno sportivo. Nel corso 
della presentazione ci sono stati riferimenti alla ricerca Svimez-Uisp e al parere europeo del 
Cese sullo sport che abbiamo rilanciato in occasione del lancio nazionale del progetto 
SportPerTutti a Roma”. (vedi l’approfondimento sulla ricerca Ics e il commento 
Uisp https://www.uisp.it/.../qual-il-pil-dello-sport-una...). 

”L’Uisp sta dando il suo contributo in varie direzioni per la coesione sociale del 
Paese in una fase molto delicata. La positività e l’entusiasmo che accompagnano le 
presentazioni del progetto SportPerTutti nelle varie città mette in evidenza la tenuta 
sociale che lo sport sociale e le buone pratiche Uisp possono garantire, anche grazie alle 
alleanze territoriali e nazionali che vengono realizzate. 

La rete delle intese in questi giorni si è arricchito del Protocollo siglato con Ali-Autonomie 
Locali Italiane, che rappresenterà un ulteriore opportunità di concretizzazione della 
strategia di coprogettazione e coprogrammazione con le istituzioni locali” (vedi 
l’approfondimento https://www.uisp.it/.../siglato-oggi-a-roma-protocollo...). 

https://www.uisp.it/nazionale/pagina/qual-il-pil-dello-sport-una-ricerca-ics-lo-spiega?fbclid=IwAR3ld3a1l9ltMkSPsSsbxazr1G7eZrwt3EbmL7p4njG_n3Hi87928XFhNZE
https://www.uisp.it/nazionale/pagina/siglato-oggi-a-roma-protocollo-dintesa-tra-uisp-e-ali?fbclid=IwAR3ld3a1l9ltMkSPsSsbxazr1G7eZrwt3EbmL7p4njG_n3Hi87928XFhNZE


Infine Tiziano Pesce ha presentato la grafica della nuova tessera Uisp con lo 
slogan “Marcare la meta”. “Dopo il ‘Giro di boa’ - ha detto Pesce - proseguiremo il nostro 
percorso, mantenendo una caratterizzazione a sfondo sportivo, con un filo rosso che ci 
accompagnerà e caratterizzerà il momento storico particolare, per una stagione che ci dovrà 
accompagnare fuori dall’emergenza sanitaria ma con tanti obiettivi da, appunto, “marcare”. 
La grafica della tessera Uisp per la nuova stagione sportiva 2022-2023 è stata realizzata 
dall’art designer e dirigente Uisp, Andrea Dreini. 

(di Ivano Maiorella, responsabile Comunicazione e stampa Uisp) 

#UISP Uisp Nazionale #GirodiBoa #MarcareLAMeta 

 

 

 

Crisi di Governo, Forum Terzo Settore: 
“Ora più che mai lavorare con 
responsabilità per affrontare emergenze” 

Roma, 22 lug – “La crisi politica che ha portato allo scioglimento anticipato delle Camere 
potrebbe avere pesanti ripercussioni sulla situazione del Paese, già segnato da una 
profonda crisi sociale oltre che economica, alle prese con una guerra nei confini europei, 
con un’evoluzione ancora incerta della pandemia e un’emergenza ambientale in corso. 
Questo rende ancora più doveroso affrontare il prossimo futuro con la massima 
responsabilità”. Così Vanessa Pallucchi, portavoce del Forum Terzo Settore. 

“Occorre, attraverso l’amministrazione ordinaria – prosegue – essere efficienti nell’adottare 
le risposte più urgenti, e assumersi il serio impegno, nei mesi di campagna elettorale che 
ci attendono, di non perdere di vista quelle che sono le reali priorità italiane. Come ha 
giustamente sottolineato il presidente Mattarella, sono indispensabili interventi per far 
fronte alle esigenze economiche e sociali, soprattutto per le fasce più deboli della 
popolazione”. 

“Pensiamo in particolare al lavoro fondamentale da svolgere sul Pnrr, alle misure per 
contrastare povertà e crescita delle disuguaglianze, rincari per le famiglie e sconvolgimenti 
climatici. Ma pensiamo anche alla riforma del Terzo settore che, ancora una volta, rischia 
di subire una drammatica battuta d’arresto, dopo anni di sforzi per giungere a una 
soluzione condivisa sulle modifiche normative indispensabili per la sua attuazione. Da 
questo punto di vista – aggiunge la portavoce del Forum Terzo Settore – ci auguriamo 
vivamente che non ci si lasci sfuggire l’occasione della discussione sul dl Semplificazioni, 
lunedì prossimo a Montecitorio, per approvare una giusta normativa fiscale per gli enti di 
Terzo settore che, soprattutto nelle crisi sono attivatori di risposte verso i bisogni e le 

https://www.facebook.com/hashtag/uisp?__eep__=6&__cft__%5b0%5d=AZVZPMOA_gxXjlbYbIm34y9zP-nd25mgeTAMbCY38tufcjWWR6DhY_PZ8ksb4ofhkUk9JjEzVudOW-Ec07IbQIF245W_818balGwW_ZyBvJdB41-3-1cgDNKM6EhZarTuX6xMVD6kkcWdiHFxoWBHtzQ&__tn__=*NK-R
https://www.facebook.com/unione.italiana.sportpertutti/?__cft__%5b0%5d=AZVZPMOA_gxXjlbYbIm34y9zP-nd25mgeTAMbCY38tufcjWWR6DhY_PZ8ksb4ofhkUk9JjEzVudOW-Ec07IbQIF245W_818balGwW_ZyBvJdB41-3-1cgDNKM6EhZarTuX6xMVD6kkcWdiHFxoWBHtzQ&__tn__=kK-R
https://www.facebook.com/hashtag/girodiboa?__eep__=6&__cft__%5b0%5d=AZVZPMOA_gxXjlbYbIm34y9zP-nd25mgeTAMbCY38tufcjWWR6DhY_PZ8ksb4ofhkUk9JjEzVudOW-Ec07IbQIF245W_818balGwW_ZyBvJdB41-3-1cgDNKM6EhZarTuX6xMVD6kkcWdiHFxoWBHtzQ&__tn__=*NK-R
https://www.facebook.com/hashtag/marcarelameta?__eep__=6&__cft__%5b0%5d=AZVZPMOA_gxXjlbYbIm34y9zP-nd25mgeTAMbCY38tufcjWWR6DhY_PZ8ksb4ofhkUk9JjEzVudOW-Ec07IbQIF245W_818balGwW_ZyBvJdB41-3-1cgDNKM6EhZarTuX6xMVD6kkcWdiHFxoWBHtzQ&__tn__=*NK-R


fragilità delle persone. Chiediamo che siano messi nelle condizioni di operare al meglio e 
per farlo è fondamentale il completamento della riforma del Terzo settore”, conclude 
Pallucchi. 

 

 

 

 

 

 

Crisi governo, Gadda (Iv): "Riforma Terzo 

settore rischia di rimanere in sospeso" 
di  

 Giampaolo Cerri 
 23 luglio 2022 

La responsabile Non profit di Italia viva: "Recuperare in aula gli emendamenti già 

concordati consentirà di sbloccare importanti norme utili per lo sviluppo 

dell'economia sociale come le agevolazioni fiscali per imprese sociali e enti iscritti 

nel Runts, la finanza sociale e le regole Iva" 

 

Sul Decreto Semplificazioni, che contiene misure molto importanti per il Terzo 

settore e il cui percorso potrebbe essere interrotto dall'attuale crisi di governo 

è intervenuta ieri Chiara Gadda, deputato di Italia viva e responsabile Terzo 

settore di quella formazione. 

“Chi ha voluto determinare la fine anticipata della legislatura, porta sulle 

spalle anche la decadenza di importanti emendamenti attesi da Terzo settore, 

imprese e cittadini", ha dichiarato, sottolineando come “tra le misure che 

rischiano di non vedere la luce ci siano quelle riguardanti il Terzo settore, che 

attende giustamente l'approvazione di alcuni emendamenti frutto di un lungo 

lavoro di concertazione tra governo e rappresentanze del non profit italiano. 

Italia viva vuole con forza che questo lavoro sia portato a termine”. 

Secondo la parlamentare di Iv, “va ora, dunque, sostenuto con forza e 

senso di responsabilità il tentativo dei due presidenti delle commissioni 

Finanze e Bilancio della Camera di recuperare in aula gli emendamenti già 

concordati. Le modifiche sono fondamentali non solo per introdurre 

http://www.vita.it/it/author/giampaolo-cerri/21/


semplificazioni utili relative alla parte fiscale del mondo associativo ma 

anche per non lasciare sospesa la riforma del Terzo settore.” 

“Il decreto semplificazioni", prosegue Gadda, "potrà così chiarire gli aspetti 

legati all'inquadramento fiscale delle attività non commerciali, introdurre 

benefici fiscali importanti come la detassazione delle entrate provenienti da 

tesserati e iscritti, l'esenzione delle rendite degli enti filantropici, delle 

organizzazioni di volontariato e Associazioni di promozione sociale, ampliare 

il plafond degli aiuti di stato concessi al Terzo settore. Ma non solo", 

prosegue la responsabile Terzo settore di Italia viva, "l'approvazione degli 

emendamenti consentirà di inviare alla commissione europea la richiesta 

definitiva di autorizzazione delle misure fiscali e finanziarie previste dalla 

riforma del Terzo settore. Questo consentirà di sbloccare importanti norme 

utili per lo sviluppo dell'economia sociale come le agevolazioni fiscali per 

imprese sociali e enti iscritti nel registro del terzo settore, la finanza sociale e 

le regole Iva, solo per citarne alcune. È dunque necessario ora", conclude 

Chiara Gadda, "completare alcuni passaggi fondamentali per non lasciare il 

mondo del Terzo settore senza le risposte che attende da tempo e che sono 

strumenti fondamentali per svolgere molte attività di interesse generale”. 

 

 

 

 

Nasce l’alfabeto della Gentilezza nello 

sport. Silvia Salis raconta le sue parole del 

cuore 

http://www.vita.it/it/store/
http://www.vita.it/it/store/


A meno di un anno dal lancio del progetto, sono centinaia i bambini che 

hanno aderito all'iniziativa, generando un circolo di oltre 15.000 parole gentili. 

Parla a Luce! la vicepresidente vicario del CONI 

A meno di un anno dal lancio del progetto “L’alfabeto della Gentilezza”, sono già 15.000 le 

parole gentili che girano l’Italia in lungo e in largo, grazie all’adesione di 

tantissimi bambini che si sono impegnati ad abbinarne una ad ogni lettera dell’alfabeto 

italiano. Tra i termini usati dai piccoli, purtroppo, incontriamo tre grandi 

“assenti”: Abbraccio, Bacio e Carezza, verosimilmente allontanati dalle nostre abitudini da 

una pandemia che continua ad accanirsi conto la quotidianità di tutti noi. 

Nato nel capoluogo toscano, “l’alfabeto della gentilezza fa bene sia a chi lo scrive che a chi lo 

riceve – ci spiega l’ideatrice Gaia Simonetti, giornalista fiorentina nonché ambasciatrice alla 

gentilezza del progetto “Nazionale Costruiamo Gentilezza”, coordinato da Luca Nardi –. Un 

luogo gentile è caratterizzato da una panchina viola. Il viola, colore della gentilezza, nasce 

dalla fusione del rosso del cuore e del blu della testa”. Ma c’è un’importante novità 

nell’ascesa del progetto studiato da Gaia Simonetti: la nascita dell’alfabeto della Gentilezza 

nello Sport, che è stato compilato da Silvia Salis, vicepresidente vicario del CONI, lo scorso 

15 luglio. Nel suo alfabeto si leggono, ad esempio, parole come Amicizia, Gioco, Insieme, 

Umiltà e Volontà. “Lo sport è un ambasciatore di messaggi positivi – ha spiegato Salis –. 

Ho aderito con entusiasmo all’alfabeto della Gentilezza, che parte e si diffonde grazie alle 

bambine e ai bambini, declinandolo allo sport e alla sua bellezza”. 

Il progetto Costruiamo Gentilezza 

Cerchiamo di capire meglio cosa sia il progetto Costruiamo Gentilezza. Realizzato da 

una squadra di donne e uomini distribuiti sull’intero territorio nazionale, l’iniziativa vanta 

quasi 1.500 “costruttori di Gentilezza”, tra cui 186 assessori alla Gentilezza, e sarà 

protagonista dei Giochi nazionali della Gentilezza dal 22 settembre al 2 ottobre prossimi, 

che lo scorso anno hanno coinvolto 10.000 bambini e 5.000 nonni. 
“Nell’occasione – commenta Simonetti – verrà consegnato al portiere Guglielmo Vicario, 

che fu tra i primi ad ospitare una famiglia fuggita dalla guerra, il primo “Premio Costruiamo 

Gentilezza nello Sport”, promosso a Firenze dall’Ussi Toscana e dall’Associazione Cor et 

Amor e dedicato allo sport e ai suoi valori”. 

Gaia, meno di un anno fa nasceva il progetto “Alfabeto della Gentilezza”. Tirando le 

somme, quali sono le sue riflessioni in merito? 

“L’alfabeto della gentilezza ha visto la luce il 2 ottobre del 2021, in occasione della festa dei 

nonni, proprio per ringraziarli attraverso le parole gentili dei bambini, e ha fatto della sua 

semplicità la propria forza. È stato considerato ed accolto dai bambini come un gioco, che 

parte dall’uso attento delle parole a cui seguono gesti”. 

Secondo lei, qual è stato il punto di forza che ha permesso all’alfabeto della gentilezza 

di ottenere tanto successo? 

 

“La sua forza è anche il creare un momento di condivisione. Ci sono state famiglie che ci 

hanno ringraziato per un momento di confronto con i bambini. La sua forza sta anche nel 

suo diffondersi, nel suo legarsi a tutte le lingue del mondo. Si è associato ad una pratica 

gentile nelle scuole di Firenze nel corso del Festival della Gentilezza nel capoluogo toscano. 

È diventato poi un gesto quotidiano che i bambini hanno portato a casa e nella vita di tutti i 

https://luce.lanazione.it/primo-trio-hp/lalfabeto-della-gentilezza-cosi-i-bambini-imparano-giocando-le-pratiche-di-straordinaria-normalita/
https://luce.lanazione.it/lifestyle/un-alfabeto-fatto-solo-di-parole-belle-per-stimolare-gesti-di-gentilezza-quotidiani/
https://luce.lanazione.it/primo-blocco-grande-hp/lo-sport-cambia-la-vita-dei-bambini-la-ricetta-di-fondazione-laureus-per-rispondere-al-disagio-minorile/
https://luce.lanazione.it/primo-trio-hp/disabilitiamoipregiudizi-il-mondo-del-calcio-italiano-unito-nella-giornata-per-le-persone-con-disabilita/
https://luce.lanazione.it/lifestyle/cuore-di-nonni-accudiscono-ogni-giorno-i-nipoti-e-donano-fino-a-mille-euro-al-mese-ai-figli-come-farebbero-tante-famiglie-senza-di-loro/
https://luce.lanazione.it/lifestyle/cuore-di-nonni-accudiscono-ogni-giorno-i-nipoti-e-donano-fino-a-mille-euro-al-mese-ai-figli-come-farebbero-tante-famiglie-senza-di-loro/
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giorni. A cominciare dalla parola “scusa”, che “dobbiamo dire di più”, come mi ha 

suggerito il piccolo Michele”. 

 

Dopo la conquista del mondo dello sport, quali saranno i prossimi passi per l’alfabeto 

della gentilezza? 

“Il 15 luglio l’alfabeto della gentilezza ha visto il suo esordio nello sport grazie a quello 

compilato da Silvia Salis, vicepresidente del Coni. La volontà è di diffonderlo in tutti i 

campi, declinandolo alla vita. Ad oggi sono arrivate 15.000 parole gentili dai bambini con 

l’obiettivo, ogni giorno, di raccogliere sempre più parole che fanno bene a chi le scrive e a 

chi le riceve”. 

Alla Vicepresidente del Coni Silvia Salis abbiamo chiesto in che modo le parole con cui ha 

compilato il suo alfabeto della gentilezza –amicizia, insieme, umiltà e volontà– siano capaci 

di legare la gentilezza al mondo degli sportivi. 

 

Gentilezza e competitività, un binomio possibile? 

“Intanto l’alfabeto della gentilezza è arrivato fino a Moena, in Trentino, sul luogo del ritiro 

della Fiorentina. A comporlo è stato un gruppo di tifosi capitanati da Alessio Ramacciotti, 

giovane rapper toscano, che lo ha dedicato a Davide Astori. Tra le parole del cuore di 

Moena, scritte rigorosamente tutte in viola, ci sono C di capitano, D di Davide, G di gruppo, 

F di fair play e S di squadra”. 

 

 
 

 

Corsa Rosa Uisp, i proventi 
consegnati alle associazioni 

l Comitato Territoriale Uisp di Cremona ha consegnato ieri nel Parco delle 
Colonie Padane, i contributi ricavati dalla dodicesima edizione della Corsa Rosa 
svoltasi l’8 maggio scorso. 
In rappresentanza del Comune di Cremona era presente all’evento l’Assessora 
alle Politiche Sociali e Fragilità Rosita Viola; dell’Amministrazione Provinciale, 
della Consigliera di Parità e del CUG Valeria Nassi; in rappresentanza dell’ATS 
Valpadana l’operatrice Elena Lameri e il Presidente del Panathlon Cremona 
Roberto Rigoli. 
Nell’elenco di associazioni a cui i contributi sono stati devoluti si aggiungono 
oltre a LILT (Lega Italiana Lotta Tumori) sezione di Cremona; il Fondo Sostegno 
Famiglie Ucraine e il Fondo Santo Omobono che aiuta le famiglie in difficoltà; si 
sono presentati al ritiro dei contributi i rappresentanti: Don Pier Codazzi 
direttore di Caritas Cremona, a cui in sostegno al fondo è stata devoluta la 



somma di 1.000€; la Dottoressa Maria Bodini di LILT a cui è stata devoluta la 
somma di 5.000€ e Alessio Antonioli come referente al fondo Sant’Omobono è 
stata devoluta una somma di 1000€. 
Presenti alla cerimonia c’erano i gruppi podistici Marathon Cremona, 3C 
Cremona, Duathlon Triathlon Cremona, DLF gruppo podismo, Runtome e 
Cremonacorre a cui si dà il merito dell’aiuto all’organizzazione della Corsa Rosa 
e dell’importanza che essi hanno sul territorio a livello promozionale. 
Durante la conferenza tenuta dalla Presidente Uisp Anna Feroldi, si è aperto il 
discorso su come la Corsa Rosa dia la possibilità alle donne tramite lo sport di 
affrontare vari temi quali, oltre ai sani stili di vita, la violenza sulle donne che 
durante il periodo covid, soprattutto nel primo lockdown, è aumentata 
considerevolmente, la parità di genere che, come espresso dal presidente del 
Panathlon, è ancora molto lontana a livello sportivo e la prevenzione oncologica. 
Dopo la consegna dei simbolici assegni ai rappresentanti, i presenti si sono uniti 
per la foto di gruppo ed un piccolo rinfresco. 

 

Cremona UISP : COMUNICATO 

CONSEGNA CONTRIBUTI CORSA 

ROSA 2022 

Dopo la consegna dei simbolici assegni ai rappresentanti, i presenti si sono 

uniti per la foto di gruppo ed un piccolo rinfresco. 

Lunedì 25 Luglio 2022 | Scritto da Redazione 

l Comitato Territoriale Uisp di Cremona, nella giornata di sabato, 23 Luglio 2022, durante 
l’afosa mattinata ha consegnato presso il Parco delle Colonie Padane, i contributi ricavati 
dalla dodicesima edizione della Corsa Rosa svoltasi l’8 Maggio scorso. 

In rappresentanza del Comune di Cremona era presente all’evento l’Assessora alle 
Politiche Sociali e Fragilità Dottoressa Rosita Viola; dell’Amministrazione Provinciale, della 
Consigliera di Parità e del CUG la Dottoressa Valeria Nassi; in rappresentanza dell’ATS 
Valpadana l’operatrice Dottoressa Elena Lameri e il Presidente del Panathlon Cremona 
Roberto Rigoli. 

Nell’elenco di associazioni a cui i contributi sono stati devoluti si aggiungono oltre a LILT 
(Lega Italiana Lotta Tumori) sezione di Cremona; il Fondo Sostegno Famiglie Ucraine e il 
Fondo Santo Omobono che aiuta le famiglie in difficoltà; si sono presentati al ritiro dei 
contributi i rappresentanti: Don Pier Codazzi direttore di Caritas Cremona, a cui in 
sostegno al fondo è stata devoluta la somma di 1.000€; la Dottoressa Maria Bodini di LILT 



a cui è stata devoluta la somma di 5.000€ e Alessio Antognoli come referente al fondo 
Sant’Omobono è stata devoluta una somma di 1000€. 
eADV 

Presenti alla cerimonia c’erano i gruppi podistici come Marathon Cremona, 3C Cremona, 
Duathlon Triathlon Cremona, DLF gruppo podismo, Runtome e Cremonacorre a cui si dà il 
merito dell’aiuto all’organizzazione della Corsa Rosa e dell’importanza che essi hanno sul 
territorio a livello promozionale. 

Durante la conferenza tenuta dalla Presidente Uisp Anna Feroldi, si è aperto il discorso su 
come la Corsa Rosa dia la possibilità alle donne tramite lo sport di affrontare vari temi 
quali, oltre ai sani stili di vita, la violenza sulle donne che durante il periodo covid, 
soprattutto nel primo lockdown, è aumentata considerevolmente, la parità di genere che, 
come espresso dal presidente del Panathlon, è ancora molto lontana a livello sportivo e la 
prevenzione oncologica. 

Dopo la consegna dei simbolici assegni ai rappresentanti, i presenti si sono uniti per la foto 
di gruppo ed un piccolo rinfresco. 

 

 

 

Ciclismo. Mercoledì 27 luglio il Trofeo Città di 

Livorno 

Sabato 23 Luglio 2022 — 12:53 

Il fascino di una gara in notturna in sella a due ruote, sul 

lungomare livornese. È il Trofeo Città di Livorno, gara ciclistica 

in programma per mercoledì 27 luglio a partire dalle 20.30, con 

ritrovo e partenza dalla Rotonda d’Ardenza. È l’Asd Cicli Falaschi 

a organizzare la manifestazione, con il supporto tecnico 

del Comitato Uisp Terre Etrusco-Labroniche e il patrocinio del 

Comune di Livorno. Un numero cospicuo di partecipanti, anche da 

fuori della Toscana, è atteso per questo appuntamento che vale 

come Criterium Nazionale. Questo evento è nato per ricordare 

Sergio Marchetti e Mario Romboli, due storici dirigenti della Uisp 

per il mondo del ciclismo livornese. 



Il Trofeo Città di Livorno è una gara a cronometro a coppie in 

notturna che si svolgerà sul litorale livornese, con ritrovo a 

partenza alle 20.30 dalla Rotonda d’Ardenza, giro di boa 

all’altezza della Baracchina Azzurra e due giri completi per un 

totale di 12 chilometri. Manifestazione che esiste da circa dieci 

anni, vale come Criterium Nazionale Uisp e per questo richiama 

sportivi anche da fuori della Toscana. Partecipazione aperta a 

tesserati Uisp e di altri enti, sono cinque le fasce di età in cui è 

suddivisa la manifestazione, quindi le premiazioni finali (che si 

terranno allo Chalet della Rotonda) riguarderanno le prime tre 

coppie di ogni fascia. Ordine di partenza a sorteggio, il tratto di 

strada interessato dal percorso sarà completamente chiuso al 

traffico dall’inizio alla fine della manifestazione, grazie alla 

presenza della Polizia Municipale e dei volontari distribuiti nei 

vari punti del tragitto. Le iscrizioni sono aperte fino a lunedì 25 

luglio. Per info: 347/8892152 – 366/6692242 –

ciclismo.livorno@gmail.com. 

 
 

 

Tra poche ore inizierà il Campionato 

Nazionale Duathlon Uisp 

Casalbordino. Nel novero del cartellone estivo degli eventi che si svolgono a 
Casalbordino, è da includere il Campionato Nazionale Duathlon sotto l’egida 

della Uisp Settore di Attività Abruzzo e Molise, per la regia organizzativa della 
Polisportiva Casalbike di Bruno Fantini in programma oggi, domenica 24 luglio. 

L’iniziativa si propone ancora una volta di stimolare il binomio mountain bike – 

corsa podistica che ha avuto un gran successo con la prima prova del circuito 3 
For Tri nel mese di giugno (gara che si svolse a Casalbordino Lido) ma anche 
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per la città casalese che non è nuova ad essere la sede di svolgimento di un 

campionato nazionale di duathlon, con il sostegno all’evento da parte 
dell’amministrazione comunale (con in testa il sindaco Filippo Marinucci, il vice 

sindaco Carla Zinni e l’assessore allo sport Umberto D’Agostino). 

“Da assessore allo sport – è il commento di Umberto D’Agostino – è un evento 
a cui non si può mancare per la seconda volta a carattere nazionale. Come 

amministrazione comunale, appoggiamo tutte le iniziative in seno alla 
Polisportiva Casalbike che riflettono la passione che Bruno Fantini mette nello 

sport. Ci affidiamo al suo impegno così come lo abbiamo fatto di recente con la 
gara podistica a pochi giorni dal Natale, il ciclocross nel giorno dell’Epifania e la 

mountain bike a inizio primavera”. 

Con ritrovo alle 15:00 e partenza alle 17:00 da Piazza Garibaldi, il format del 
duathlon prevede un segmento iniziale di podismo con tre giri di 1 chilometro 

cadauno nel centro di Casalbordino, segue la parte in mountain bike nel coprire 
quattro giri di 3,5 chilometri cadauno nelle campagne antistanti e con il 

passaggio davanti alla chiesetta di San Nicola, a chiudere due giri podistici 
dentro Casalbordino di 1 chilometro ciascuno. 

Il titolo nazionale Uisp verrà assegnato solo per il duathlon individuale che si 

correrà parallelamente alla staffetta promozionale. 

 

 

Pattinatori Estensi, show a Mirandola con 
3 ori 

Si è da poco concluso presso il pala Simoncelli di Mirandola il Campionato Nazionale Uisp 

Skating Fest 2022 che dall’1 al 16 luglio ha visto sfidarsi centinaia di atleti in tutte e 6 le 

categorie di Formula Uisp. Grandissima soddisfazione per la Pattinatori Estensi, che si è 

aggiudicata 3 titoli nazionali in tre diverse categorie. Il primo oro è arrivato mercoledì 6 luglio 

quando Vittoria Grassi ha sbaragliato tutte le 

concorrenti classificandosi prima nella categoria Formula 6A. 



Il 14 luglio è stata invece Vittoria Vaccari a salire sul gradino più alto del podio nella categoria 

F5C; buone anche le prestazioni delle colleghe Aurora Gherardi e Alice Cornacchia, che hanno 

gareggiato nella stessa categoria. Linda Milani ha concluso la tripletta dorata il 15 luglio 

classificandosi prima nella categoria F4D; nella stessa giornata Sonia Lascari ha ottenuto un 

ottimo piazzamento nella categoria 

F4C. Il 4 e il 5 luglio Elisa Bennati e Viola Libera hanno dato il via alla fase nazionale del 

campionato gareggiando contro 120 atlete per ottenere un pass per la finale che ha visto la 

Bennati classificarsi al dodicesimo posto, ottimo risultato per il suo esordio in Formula 1C. 

Il 9 luglio è stata la volta di Matilde Frilli, che in gara alla semifinale per la categoria F2C si è 

classificata settima concludendo la sua finale al 13° posto in un vasto gruppo di 42 atlete. 

Altro grande successo per Sofia Viola, che in gara nella categoria F3D ha concluso la finale 

con un ottimo ottavo posto su 29 atlete. Matilde Franchini in gara il 10 luglio per la categoria 

Formula 5B ha conquistato il quarto posto, mentre Sofia Di Paola e Giada Tartari, l’11 luglio, 

nella categoria Formula 4C si sono classificate rispettivamente al 9° e 13° posto. A chiudere 

una carrellata di ottimi successi, il 16 luglio Giorgia Cavicchi si è aggiudicata un ottimo quinto 

posto nella categoria F2E, seguita dalla collega Valeria Bazzocchi che ha ottenuto un buon 

piazzamento in classifica. 

 


